

## ULTRACREPIDARIANISME

L'ultracrépidarianisme désigne la tendance à donner son avis sur des sujets pour lesquels on n'a pas les compétences requises.

C'est l'attitude d'une personne qui parle avec assurance de quelque chose qu'elle ne maîtrise pas du tout.

Le mot tire son origine d'une anecdote de l'Antiquité romaine, rapportée par Pline l'Ancien.

Le célèbre peintre Apelle écoutait un cordonnier critiquer la manière dont il avait représenté une sandale dans l'un de ses tableaux.

Apelle a accepté la critique, mais quand le cordonnier a commencé à faire des commentaires sur d'autres parties du tableau, le peintre l'a arrêté en lui disant : "Ne sutor ultra crepidam", ce qui signifie : "que le cordonnier ne juge pas plus haut que la sandale". C'est de cette expression latine qu'est né le mot ultracrépidarianisme, littéralement "au-delà de la sandale".